

ABSTRAK

Skripsi dengan judul **“Pelestarian Ritual Perayaan Rebo Wekasan Sebagai Media Penanaman Nilai Religius Dan Budaya Pada Generasi Muda Desa Sentonorejo Trowulan Mojokerto”** Ini ditulis Oleh Riries Firanti Noor, NIM 12209193008, Jurusan Tradisi Ilmu Pengetahuan Sosial, Fakultas Tarbiyah Dan Ilmu Keguruan, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing Anggoro Putranto, S.Pd, M.Sc.

Kata Kunci: Penanaman Nilai Religius, Nilai Budaya, Tradisi rebo wekasan.

Penelitian ini dilatar belakangi sebuah Desa Sentonorejo yang merupakan Desa terkenal akan tradisi jawa dan budayanya, Nilai tersebut akan memengaruhi dan menjadi tradisi yang subur dan kekal dalam kehidupan masyarakat Desa Sentonorejo. Tradisi Rebo wekasan masih berkembang dikalangan masyarakat jawa dan masih mempertahankan nilai-nilai yang terkandung dalam tradisi tersebut, pelestarian yang difokuskan kepada generasi muda akan menjadi pedoman bagi generasi muda tentang pentingnya tradisi rebo wekasan bagi kehidupan. Makna Tradisi rebo wekasan adalah menghindari dari berbagai macam marabahaya yang datang pada hari rabu terakhir bulan safar hal ini akan dipengang teguh dalam kehidupan sebab jika upacara ini tidak dilakukan maka akan terjadi bencana, musibah dan keburukan yang menimpa seluruh warga desa. Maka dari itu peneliti akan menggali lebih dalam mengenai prosesi dan nilai-nilai yang ada dalam tradisi rebo wekasan dan sistem pelestarian yang dikembangkan bagi generasi muda.

Tujuan penelitian ini untuk (1). Mengetahui pelaksanaan Tradisi rebo wekasan yang terjadi di Desa Sentonorejo, (2). Merumuskan tentang nilai-nilai apa yang terkandung dalam tradisi rebo wekasan, (3). Mengetahui Implementasi Tradisi rebo wekasan dalam penanaman nilai religious dan budaya pada generasi muda serta sistem wujud pelestarian yang dilakukan di Desa Sentonorejo Trowulan Mojokerto.

Metode penelitian yang digunakan yaitu metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif dengan menggunakan pendekatan antropologi. Teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara wawancara, observasi, dokumentasi dan ditunjang rekaman arsip. Sedangkan dalam analisis data yang digunakan yaitu reduksi data, penyajian data, verifikasi dengan menarik kesimpulan kemudian keabsahan data dilakukan dengan menggunakan triangulasi data dengan mencocokkan data hasil wawancara dan data dokumentasi dalam observasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa, (1). Tradisi rebo wekasan dilaksanakan Desa Sentonorejo setiap satu tahun sekali untuk menyambut datangnya bulan safar untuk tolak balak dan menangkal segala keburukan dan mendapatkan keselamatan. (2). Tradisi Rebo wekasan mengandung Beberapa Nilai-Nilai Dalam kehidupan, antara lain nilai religi, nilai kesederhanaan, nilai keberagaman dan nilai kebudayaan. (3). Implementasi pelestarian Tradisi rebo wekasan dalam penanaman nilai religious dan budaya pada generasi muda adalah kepercayaan dan keyakinan dalam membentuk karakter dalam menghormati nilai-nilai dalam tradisi ritual rebo wekasan.

ABSTRACT

The thesis with the title "**Preservation of Rebo Wekasan Celebration Rituals as a Medium for Planting Religious and Cultural Values in the Young Generation of Sentonorejo Trowulan Mojokerto Village**" was written by Riries Firanti Noor, NIM 12209193008, Department of Social Science Traditions, Faculty of Tarbiyah and Teacher Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University, Pembimbing Anggoro Putranto, S.Pd, M.Sc.

Keywords: Instillation of Religious Values, Cultural Values, Rebo Wekasan Traditions.

This research is backgrounded in a Sentonorejo Village which is a village famous for Javanese traditions and culture, these values will influence and become a fertile and eternal tradition in the life of the people of Sentonorejo Village. The Rebo wekasan tradition is still developing among the Javanese people and still maintains the values contained in the tradition, the focus on the younger generation will be a guide for the younger generation about the importance of the rebo wekasan tradition for life. The meaning of the Rebo Wekasan tradition is to avoid the various kinds of distress that come on the last Wednesday of the month of safar this will be firmly established in life because if this ceremony is not carried out, there will be disasters, calamities and ugliness that befall all villagers. Therefore, researchers will dig deeper into the procession and the values that exist in the rebo wekasan tradition and the preservation system developed for the younger generation.

The objectives of this study are to (1). Knowing the implementation of the rebo wekasan tradition that occurs in Sentonorejo Village, (2). Formulating about what values are contained in the tradition of rebo wekasan, (3). Knowing the Implementation of the Rebo Wekasan Tradition in the cultivation of religious and cultural values in the younger generation and the preservation system carried out in Sentonorejo Trowulan Mojokerto Village.

The research method used is a descriptive qualitative research method using an anthropological approach. Data collection techniques are carried out by means of interviews, observations, documentation and supported by archival recordings. Meanwhile, in the analysis of the data used, namely data reduction, data presentation, verification by drawing conclusions then the validity of the data is carried out using data triangulation by matching interview data and documentation data in observation.

The results of this study show that, (1). The tradition of rebo wekasan is carried out by Sentonorejo Village every one year to welcome the arrival of the month of safar to reject balak and overcome all ugliness and get salvation. (2). The Rebo wekasan tradition contains several values in life, including religious values, simplicity values, diversity values and cultural values. (3). Implementation of the preservation of the rebo wekasan tradition in the cultivation of religious and cultural values in the younger generation is a belief and expertise in shaping character in respecting the values in the rebo wekasan ritual tradition.

ملخص

الأطروحة التي تحمل عنوان "الحفاظ على طقوس احتفال ريبو ويكاسان كوسيلة لزرع القيم الدينية والثقافية في جيل الشباب من قرية سينتونوريجو ترولان موجو كيرتو" كتبها ريبس فيرانتى نور، رقم تعريف الطالب 12209193008 ، قسم تقاليد العلوم الاجتماعية ، كلية التربية وتدريب المعلمين ، جامعة سيد علي رحمة الله تولونغاغون الإسلامية الحكومية ، بيمبينيغ أنجورو بوترانو ، املاجستر.

الكلمات المفتاحية: غرس القيم الدينية ، القيم الثقافية ، تقاليد ريبو ويكاسان.

هذا البحث موجود في قرية سينتونوريجو وهي قرية تشتهر بالتقاليد والثقافة الجاوية ، وستؤثر هذه القيم وتصبح تقليدا خصباً وأبدياً في حياة سكان قرية سينتونوريجو. لا يزال تقليد ريبو ويكاسان يتطور بين الشعب الجاوي ولا يزال يحافظ على القيم الواردة في التقليد ، وسيكون التركيز على جيل الشباب دليلاً للجيل الأصغر حول أهمية تقليد ريبو ويكاسان للحياة. معنى تقليد ريبو ويكاسان هو تجنب أنواع مختلفة من الضيق التي تأتي في الأربعماء الأخير من شهر صفر ، وسوف يكون هذا راسخاً في الحياة لأنه إذا لم يتم تنفيذ هذا الاحتفال ، فستكون هناك كوارث ومصائب وقبح تصيب جميع القرويين. لذلك ، سوف يتعمق الباحثون في الموكب والقيم الموجودة في تقليد ريبو ويكاسان ونظام الحفظ الذي تم تطويره لجيل الشباب.

أهداف هذه الدراسة هي (1). معرفة تنفيذ تقليد ريبو ويكاسان الذي يحدث في قرية سينتونوريجو ، (2). صياغة حول القيم الواردة في تقليد ريبو ويكاسان ، (3). معرفة تنفيذ تقليد ريبو ويكاسان في زراعة القيم الدينية والثقافية في جيل الشباب ونظام الحفظ الذي تم تنفيذه في قرية سينتونوريجو ترولان موجو كيرتو.

طريقة البحث المستخدمة هي طريقة بحث نوعية وصفية باستخدام نهج أنثروبولوجي. يتم تنفيذ تقنيات جمع البيانات عن طريق المقابلات والملاحظات والتوثيق ومدعومة بتسجيلات أرشيفية. وفي الوقت نفسه ، في تحليل البيانات المستخدمة ، أي تقليل البيانات ، وعرض البيانات ، والتحقق من خلال استخلاص النتائج ، ثم يتم تنفيذ صحة البيانات باستخدام تليلث البيانات عن طريق مطابقة بيانات المقابلة وبيانات التوثيق في الملاحظة.

تظهر نتائج هذه الدراسة أن (1). يتم تنفيذ تقليد ريبو ويكاسان من قبل قرية سينتونوريجو مرة واحدة في السنة للترحيب بوصول شهر صفر لرفض والتغلب على كل القبح والحصول على الخلاص. (2). يحتوي تقليد ريبو ويكاسان على العديد من القيم في الحياة ، بما في ذلك القيم الدينية وقيم البساطة وقيم التنوع والقيم الثقافية. (3). تنفيذ الحفاظ على تقليد ريبو ويكاسان في زراعة القيم الدينية والثقافية في جيل الشباب هو اعتقاد وخبرة في تشكيل الشخصية في احترام القيم في تقليد طقوس ريبو ويكاسان.